



EU frena fondos a México por "falta de voluntad" en lucha contra el fentanilo

CÁMARA de Representantes aprueba retirar más de 60 mdd en proyectos de ayuda al país; republicanos ven fracaso en detener producción y tráfico del opiode.

14 Toneladas de la droga incautadas en la frontera con México en 2022

75 Mil muertes en EU en 2022 a causa de consumo de fentanilo

SEÑALAN negativa del gobierno de López Obrador a aceptar que aquí se fabrica esa droga; la enmienda todavía debe ser aprobada en el Senado. **pág. 11**

Se imponen republicanos en el Congreso

EU frena ayuda por falta de apoyo contra drogas

Por Sergio Ramírez
mexico@razon.com.mx

Por lo que consideró falta de voluntad del Gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador para combatir el tráfico de fentanilo, la Cámara baja de Estados Unidos frenó los recursos por 60.7 millones de dólares en diversos proyectos de ayuda a México.

A propuesta del congresista republicano Alex Mooney, se aprobó una enmienda para detener los fondos destinados a proyectos en el país hasta que el presidente Joe Biden certifique que el Gobierno mexicano está cooperando para reducir la entrada ilegal de fentanilo a su país.

DATOS del CBP señalan que el fentanilo incautado en la frontera con México en 2022, sumó 14 toneladas, un incremento sustantivo frente a las 10 toneladas del año 2021.

Eldato

LEGISLADORES acusan falta de voluntad del gobierno de AMLO para combatir el tráfico de fentanilo; recorte de 60 mdd arriesga proyectos sobre violencia y migración: demócratas

"Es hora de cortar el financiamiento económico hasta que el presidente de Estados Unidos pueda informar al Congreso que México estaba trabajando con nosotros para lidiar con el flujo de fentanilo a través de la frontera", externó el congresista, antes de emitir su voto a favor de dicho planteamiento.

La enmienda a la Ley Gastos del Departamento de Estado de EU para 2024, la cual tendrá que consensuarse con el Senado, afecta los programas de ayuda a México financiados a través del Fondo de Apoyo Económico (ESF, por sus siglas en inglés), que suman 60.7 millones de dólares.

Dichos fondos forman parte del total de ayuda considerada para México en el 2024, la cual supera los 110 millones de dólares.

"Mi plan es una respuesta simple y fuerte a la negativa del Gobierno mexica-

no a tomar medidas para abordar la crisis del fentanilo. El Presidente mexicano sigue afirmando falsamente que en su país no se fabrica ni se consume fentanilo", sostuvo Mooney.

Mientras tanto, los congresistas del Partido Demócrata en la Cámara de Representantes se expresaron en contra de frenar los millonarios recursos para proyectos en México, financiados por el ESF, ya que se ponen en riesgo iniciativas de desarrollo que Estados Unidos tiene con la comunidad empresarial y con la sociedad.

Barbara Lee, legisladora demócrata por California, señaló ante el pleno que "recortar la asistencia del ESF a México tendría graves impactos perjudiciales que paralizarían el trabajo que (EU) hace para reducir la violencia, construir un mejor entorno empresarial y abordar las causas fundamentales de la migración".



Opinó que la suspensión de dichos recursos representa "un disparo en el pie" para la Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo (USAid), al impedir el financiamiento de asuntos prioritarios, como entrenamiento de periodistas mexicanos y promoción de derechos humanos, entre otros.

La Ley de Gastos del Departamento de Estado para 2024 (que incluye la enmienda que frena la ayuda de ESF para México) deberá conciliarse con la versión que el Senado apruebe próximamente y su versión final por ambas cámaras está sujeta a que se supere el impasse presupuestario que vive Washington.

De acuerdo con la Administración para el Control de Drogas (DEA, por sus siglas en inglés), los cárteles de Sinaloa (CDS) y Jalisco Nueva Generación (CJNG) son, desde el 2019, los principales fabricantes del fentanilo que llega a Estados Unidos y que es producido a partir de precursores químicos provenientes de China, lo que en el 2022 costó la muerte a 75 mil jóvenes estadounidenses.

Posiciones encontradas

La decisión de la mayoría generó un debate en la Cámara de Representantes.



“

MI PLAN es una respuesta simple y fuerte a la negativa del gobierno mexicano a tomar medidas para abordar la crisis del fentanilo. El presidente mexicano sigue afirmando falsamente que en su país no se fabrica ni se consume fentanilo

Alex Mooney

Representante republicano

”

“

RECORTAR LA ASISTENCIA a México tendría graves impactos perjudiciales que paralizarían el trabajo que (EU) hace para reducir la violencia, construir un mejor entorno empresarial y abordar las causas fundamentales de la migración

Barbara Lee

Representante demócrata

”

